



Foto: Marta Lucía Giraldo Lopera.
Lugar: EIB.
Fecha: 10 de marzo de 2014.
Fotografía: Daniel Jerónimo Tobón G.

Desde el Centro de Investigaciones en Ciencia de la Información CICINF

El Centro de Investigaciones en Ciencia de la Información (CICINF) tuvo sus orígenes en 1971, aunque oficialmente fue creado a través del Acuerdo Superior n° 9 de abril 19 de 1985. En ese entonces predominaba el ejercicio investigativo de corte bibliográfico. Las primeras experiencias investigativas dieron lugar al surgimiento de las líneas que posteriormente se desarrollaron en la Escuela Interamericana de Bibliotecología (EIB), por las cuales ha obtenido reconocimiento a nivel nacional e internacional, algunas de ellas son: Biblioteca Pública, Promoción y Animación a la Lectura, Estudios y Formación de Usuarios de la Información, Gestión del Conocimiento, Terminología y Documentación, Epistemología de la Bibliotecología y más recientemente: Información, Ciencia y Tecnología y Archivos, Memoria y Sociedad. Desde 2009, la mayoría de estas líneas se reúnen en el Grupo de Investigación en Información, Conocimiento y Sociedad.

A lo largo de casi tres décadas y, en parte, gracias a la labor del CICINF, la investigación se ha ido vinculando al proyecto educativo de la EIB, ocupando un lugar relevante dentro de las propuestas curriculares de los programas de pregrado y posgrado. Hoy en día, la investigación es reconocida como un eje transversal de los planes de estudio y, sobre todo, una actividad fundamental para la generación de nuevo conocimiento, útil en la solución de problemas que se plantean en el campo de las ciencias de la información o como provocación para el planteamiento de nuevos interrogantes que pueden contribuir a su desarrollo.

Sin el ánimo de exhaustividad se pueden mencionar algunas de las actividades que ha promovido el CICINF permitiendo su proyección en los ámbitos local, nacional e internacional: *El semillero de investigación* que congregó a estudiantes, profesores y egresados en torno a inquietudes comunes, el *Primer Encuentro en Bibliotecología y Ciencia de la Información* (2004), que recogió en parte los resultados del Semillero; el *I y II Congreso Internacional de Investigación en Ciencia de la Información* (2006, 2009 respectivamente), espacios propicios para el diálogo disciplinar y para el fortalecimiento de las líneas de investi-

Mgs. Marta Lucía Giraldo Lopera
Jefe CICINF
Escuela Interamericana de
Bibliotecología
Universidad de Antioquia

gación de la Escuela; el *Encuentro de Centros de Investigación en Ciencia de la Información* celebrado en 2010, que contó con la presencia de colegas del Instituto Brasileiro de Información en Ciencia y Tecnología (IBICT), del entonces Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas (CUIB) adscrito a la Universidad Autónoma de México, del Centro de Investigación y Desarrollo en Tecnologías del Conocimiento (CIDTEC) de la Universidad de Zulia-Venezuela y del Centro de Investigaciones y Estudio sobre Cultura y Sociedad de la Universidad de Córdoba en Argentina y que, en su momento, propuso una agenda de trabajo conjunto que espera continuidad.

Hoy en día, desde el CICINF, queremos seguir promoviendo la investigación en el área de las Ciencias de la Información, así como el fortalecimiento del intercambio y cooperación entre investigadores. Desde una perspectiva crítica y plural nos comprometemos a promover la información como un bien público, como un derecho ciudadano, como materia prima para soñar y concebir mundos mejores, como vehículo de conocimiento para entender y ayudar a transformar nuestras realidades.

Mgs. Marta Lucía Giraldo Lopera
Jefe CICINF
Escuela Interamericana de Bibliotecología
Medellín, mayo de 2014